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Новые спортивные площадки, комплексное благоустройство 
придомовых территорий, социальная поддержка горожан — 

вот лишь малый список вопросов, решением которых занимается 
Павел Чернышев, депутат Совета депутатов Города Новосибирска 

по 14-му избирательному округу. Павел Андреевич рассказал, 
какими реализованными за 2021 год проектами гордится, какие 

сложности пришлось преодолеть из-за пандемии и какие проекты 
будут реализованы в 2022 году.

—  М и н у в ш и й  г о д  п р о ш е л  
по л н о стью  в у с л о в и я х  п а н д е 
мии и анти ковидны х о гр а н и ч е 
ний. Как это повлияло на ра б о 
ту на о круге , ведь она  в первую  
о ч е р е д ь  св я за н а  с общ ением  
с лю дьм и?

—  П риш лось нем ного изм е
нить саму механику взаим одей
ствия, т. к. собирать большое ко
личество людей в закрытом по 
мещении было опасно. Мы мак
сим ально обезопасили  о б щ е 
ственную приемную: установили 
ультраф иолетовый очиститель, 
санитайзеры, ограни чил и  пло 
щ адку для приема, переориен
ти ровав  столы. Больш е встреч 
стали п р о в о д и ть  на откры том  
воздухе. Также пришлось сокра
тить число массовых м еропри
ятий. Например, празднование 
М а сл е н и ц ы  в п р о ш л о м  го д у  
п риш л ось  провести  в ф орм а
те неб ол ьш ого  концерта, хотя 
о б ы ч н о  мы о р га н и з о в ы в а л и  
больш ие гул яни я  на площ ади 
перед  ДК им. Горького, к о то 
рые традиционно посещали не
сколько тысяч человек, а в этом 
го д у  совм естно  с ТОС « К р а с 
ная Горка» провели небольшой 
праздник в Материнском сквере.

Б о л ь ш а я  р а б о т а  в е л а с ь  
в плане оказания  пом ощ и п о 
жилым гражданам и инвалидам. 
На базе депутатской приемной 
был организован волонтерский 
центр. Мы п о р а зи л и сь , какой 
больш ой  за п р о с  идет у н а се 

ления  на пом ощ ь в п р и о б р е 
те н и и  п р о д у к т о в  и д о с т а в к е  
л е ка р ств . Б ольш ая часть  з а 
я в о к  п р и ш л а с ь  на  п е р и о д  
с д е к а б р я  2 0 2 0 - г о  по  ию н ь  
2021 года. Мы тесно со тр уд н и 
чали с 25-й  медсанчастью, что 
бы обеспечить лю дей н е о б хо 
димыми медикаментами. Я рад, 
что этот хаос уже позади. Люди 
тя ж е л о  п е р е ж и в а л и  и са м у 
б о л е зн ь , и о с о б е н н о  см ерть  
б л и зки х  и з -з а  ко р о н а в и р уса . 
Для всех это больш ой стресс. 
Хочется, чтобы это скорее з а 
кончилось, и все мы могли п р о 
долж ить жить более спокойно.

С е й ч а с  р а б о т а  и д е т  
так же, как и в допандем ийное 
врем я, и скл ю ч а я  н е б о л ь ш и е  
ограничительны е меры.

—  В аж ная часть работы  д е 
путата  —  реали зац ия  наказов  
и з б и р а те л е й . К а к  с тр о и л а с ь  
работа по исполнению  наказов  
изб и р а те л е й  в у с л о в и я х  п а н 
дем ии? П ереш ли л и  к а к и е -т о  
из них с прош л ы х годов?

—  Д ействительно, остались 
наказы с преды дущ их депутат
ских созывов, которые не были 
выполнены. Они перешли в на 
казы 2 0 2 0 -2 0 2 5  гг.

В основном  и преды дущ ие, 
и новые наказы касаются б л а 
гоустройства придом овы х те р 
р и т о р и й : у с т а н о в к а  д е т с к и х  
и гровы х комплексов, сп о р ти в 
н о го  с н а р я ж е н и я , а сф а л ьти 
ро ва н и я  п р о е зд о в  и д орож ек

и т.д. И нтересной задачей ста 
ли наказы по обустройству му
сорны х контей нерны х п л о щ а 
д о к  закры того  типа. Для этого  
за ка ж д о й  та к о й  п л о щ а д ко й  
закрепляется 2 - 3  дома, чтобы 
только эти жильцы могли поль
зоваться определенными бака
ми, и устанавливается закрытое 
строение над каждой пл ощ ад 
кой. Это в ы гл я д и т  э с те ти ч н о  
и не позволяет м усору р а з н о 
ситься по округе.

Что касается  б л а го у с т р о й 
ства, то в прош лом  го д у  было 
с д е л а н о  д о с т а т о ч н о  м н о го . 
Мы стали прим енять ко н со л и 
д и р о в а н н ы й  п о д хо д  в б л а го 
у с тр о й с тв е  те р р и то р и и , ко м 
плексно  реш ая проблем ы  н е 
с к о л ь к и х  д в о р о в . Н а прим ер , 
мы реали зовали  такой проект 
в «Танковом» ж илм ассиве: н е 
сколько  д в о р о в  получили  а с 
ф а л ь т и р о в а н н ы е  д о р о ж к и  
и тр о туа р ы , б л а го у с т р о й с тв о  
территории, также удалось н а 
лад ить  работу ка н а л и за ц и о н 
ных выпусков, призвав у п р а в 
ляю щ ую  компанию к ответу.

На этот го д  за п л а н и р о в а н о  
ком плексное благо устр о й ство  
д р у г и х  те р р и то р и й : это  д в о 
ры по  ул и ц е  Н а р о д н о й , 14/1, 
16/1, и другие.

П ом им о на ка зо в , п о л у ч е н 
ны х в п е р и о д  и зб и р а те л ьн о й  
компании, периодически п о я в 
ляются новые просьбы от гр а ж 
дан. Чаще всего это инициатива

лю дей на терри тории и за п р о 
сы от учреж дений образования, 
культуры и д р уги х  м униципаль
ных учреж дений.

—  А  если го во р и ть  про л и ч 
ные прием ы , с чем чащ е всего  
приход ят лю ди?

—  О сновная  доля о б р а щ е 
ний пр и хо д и тся  на сф еру ж и 
л и щ н о -ко м м ун а л ьн о го  х о з я й 
ства, потому что дома на тер р и 
тори и о кр уга  были построены  
еще в середине прош лого  века. 
Возраст домов, состояние п р и 
дом овы х те р р и то р и й , нека че 
ственная работа управляю щ ей 
компании, которая здесь одна, 
к сожалению, —  все это п р и в о 
дит к тому, что люди обращ аю т
ся к д епутату  как к последней 
и н с та н ц и и , к тому, кто  может 
решить их проблемы.

Вторым актуальны м  в о п р о 
сом  я в л я е т с я  м е д и ц и н с к о е  
о б сл уж и в а н и е . Н а хо д ящ а яся  
на о к р у ге  2 5 -я  м е д са н ч а сть  
стр о и л а сь  для о б сл уж и ва н и я  
со ц город ка  НЗХК, поэтому о б 
служивать такой огромный р ай
он д о во л ьн о  трудно. В период  
п а н д е м и и  у ч р е ж д е н и е  с т о л 
к н у л о с ь  с ещ е б о л ь ш е й  н а 
гр у з к о й , что  си л ь н о  с н и з и л о  
ур о в е н ь  о б сл уж и в а н и я  н а с е 
ления. Это проблема не только 
моего округа  и 25-й  м едсанча
сти, это проблем а всей си сте 
мы зд р а во о хр а н е н и я , которая 
столкнулась с таким новым вы 
зовом, как пандемия коронови
руса. П ервичное амбулаторное 
зв е н о  п р о с то  за хл е б ы ва е тся  
в потоке людей, снижается ско 
рость и качество обслуживания 
населения.

Т р е ти й  ти п  о б р а щ е н и й  —  
это непростые жизненные ситу
ации, в которые люди попадают 
по разным причинам, от кредит
ных долгов до  потери кормиль-

ЛИЧНОЕ ДЕЛО

ПАВЕЛ АНДРЕЕВИЧ 
ЧЕРНЫШЕВ

Родился 3 мая 1985 года 
в городе Новосибирске.

В 2007 году окончил 
Сибирский институт 
международных отношений 
и регионоведения (СИМОР).

В 2 0 0 4 -2 0 0 7  годах —  
методист международного 
агентства переводов 
(СИМОР).

В 2 0 0 7 -2 0 0 8  годах —  
специалист отдела 
межпарламентских связей 
Совета депутатов города 
Новосибирска.

В 2 0 0 8 -2 0 0 9  годах —  
начальник информационно
аналитического отдела 
Совета депутатов города 
Новосибирска.

В 2009-2011 годах —  
помощник председателя 
Совета депутатов города 
Новосибирска.

В 2011-2015 годах —  
помощник депутата 
Совета депутатов города 
Новосибирска.

С 2015-го по 2019 годы —  
помощник депутата 
Законодательного 
собрания Новосибирской 
области.

С 2019 года —  депутат 
Совета депутатов 
г. Новосибирска по 
Калининскому району.

Женат, воспитывает сына 
и дочь.

ца. Это важные социальные в о 
просы, в которых мы стараемся 
помочь.

—  Д а в а й т е  п о г о в о р и м  
о р а б о те  в го р с о в е т е  н е п о 
с р е д с т в е н н о  на  к о м и с с и я х .  
К а к и е  тем ы  б ы л и  а к т у а л ь 
ны  в п р о ш л о м  го д у ?  К а к и е  
бы вы вы делили?
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—  О с н о в н а я  тем а, в о к р у г  
которой строится  вся год овая  
работа депутата, —  это бюджет 
города  Н овосибирска, который 
п рини м ается  на д е ка б р ь ско й  
сессии еж егод но . От с тр у к т у 
ры и р а з м е р о в  б ю д ж е та  з а 
в и с и т , с к о л ь к о  у н а с  б у д е т  
д о р о г ,  с к о л ь к о  т р о т у а р о в ,  
как это  все б уд ет у б и р а ть с я , 
как будет озеленяться и т.д.

Для меня ли чно  более важ 
н а я  ч а с т ь  р а б о т ы  д е п у т а 
та —  это работа на территории. 
Я считаю , что каж дый депутат 
д о л ж е н  о т л и ч н о  з н а ть  св о й  
о к р у г , ч то б ы  о б е с п е ч и в а т ь  
в ы п о л н е н и е  н а ка зо в  и о б р а 
щ ений ж ителей, а е го  раб ота  
в горсовете долж на этому сп о 
собствовать. Поэтому я и вхожу 
в две комиссии, которые считаю 
од ни м и из н аиб ол ее  важ ны х: 
это ком иссия по м естном у с а 
м оуправлени ю , которая  р е гу 
лирует в принц и пе  всю работу 
систем ы  у п р а в л е н и я  в Н о в о 
сибирске на уровне  м униципа
литета, и в ком иссию  по п р е д 
принимательству, так как нужно 
создать условия для развития 
н а ш е го  го р о д а , а такж е к о н 
тро л и р о ва ть  и пресекать д е я 
те л ьн о сть  н е д о б р о со в е стн ы х  
бизнесменов.

Н а п р и м е р , с е й ч а с  у л и ц ы  
Б огд ана  Х м е л ьн и ц ко го  и У чи
тельская пестрят разного  рода 
вывесками, аляповатой рекла
мой, которая наруш ает истори
ческий о б л ик  наш его  района , 
да  и пр о сто  вы гл яд и т н еэсте 
ти ч н о . П о н я тн о , что  ка ж д ы й  
стр е м и тся  п р и в л е ч ь  п о к у п а 
теля, поэтом у делает реклам у 
все ярче  и ярче. Этот в о п р о с  
н а х о д и т с я  на р а с с м о тр е н и и  
в горсовете. Мы вводим  такие 
п о н я т и я , к а к  « и н ф о р м а ц и 
онны й шум» и « д и з а й н -к о д » , 
чтобы  у п о р я д о ч и т ь  и с п о л ь 
зо ва н и е  реклам ны х объ ектов 
и п о з в о л и ть  го р о ж а н а м  л ю 
боваться  видам и р о д н о го  г о 
рода, а тем более улицей Б о г
д ана  Х м ельниц кого  как одной 
из архитектурны х д остоприм е
чательностей Н овосибирска.

—  К а к о в а  с п е ц и ф и к а  с о 
держ ания  та к и х  прим ечатель
н ы х , х у д о ж е с т в е н н ы х  мест?  
Как это влияет на ваш у работу?

—  К онечно, есть ряд  п р о б 
лем, связанны й с со д е р ж а н и 
ем худ о ж е стве н н ы х  об ъ ектов  
на округе. Сейчас каждый дом, 
каждый д вор  —  это общ ее им у
щ ество собственников. И, к с о 
жалению, еще далеко не у всех 
п р о и з о ш е л  то т  п е р е л о м н ы й  
м омент поним ания , что ж и те 
ли сами несут ответственность 
не тол ько  за со сто ян и е  своей 
квартиры , но и за содерж ание 
общ его имущества. Каждая сту
пенька, каж дая стена в п о д ъ 
езде, отмостка, качели во д в о 
ре —  все это жилищ ным кодек
сом п е р е д а н о  ж ителям  дом а, 
как и р а зл и ч н ы е  кул ьтур н ы е  
объекты.

Я ркий прим ер —  два  д в о р а  
на округе: «Алиса» (1-й К расно
донский переулок, 9) и «Гулли
вер» (2-й Краснодонский пере
улок, 10). Эти дворы уникальные, 
с красивы м и а рхитектурны м и 
формами, лепниной на фасадах, 
уд и ви те л ьн ы м и  за б о р чи ка м и  
и скамейками. Ж ители «Алисы» 
в свое время приняли решение

сделать свой д вор  открытым —  
и теперь внутри д вора  паркую т 
машины, что просто уничтожило 
дво р  в худож ественном  плане. 
А  в «Гулливере» оставили з а 
крытую территорию  с домоф он
ными калитками, что позволило 
отчасти сохранить интересные 
скам еечки  и так  назы ваем ы й 
«Стул Гулливера» —  о гр о м н ую  
д е р е вян н ую  го р ку  в виде сту 
ла, вставая с которого Гулливер 
потерял платок, как гласит п р о 
изведение Свифта.

Но то, что  у д а л о с ь  с о х р а 
нить ж ителям , уб и ва е т время. 
И это огром ная проблема. В ос
становлени е  и р е конструкц и я  
этих объектов стоят о гром ны х 
денег.

В 2019  го д у  то т  же «С тул 
Гулливера» был в а в а р и й н о м  
состоянии . Мы хотели е го  р е 
конструировать , но это о ка за 
лось технически невозможным, 
т.к., р е м о н ти р уя  ч т о -то  од но , 
приш лось  бы слом ать д р уго е . 
Выход был только один —  сне
сти и п о с тр о и ть  т о ч н о  такой  
же за н о во . Но для  та к и х  р а 
бот сущ ествую т определенны е 
о гр а н и ч е н и я , которы е н а к л а 
д ы вает п о н я ти е  д о с т о п р и м е 
ч а т е л ь н о го  м еста . П о э то м у  
удал ось  тол ько  укр е п и ть  стул 
св а р н о й  м етал ли ческой  к о н 
струкцией, которая позволила 
е го  э к с п л у а т и р о в а ть  д ал ьш е  
в качестве детской горки.

—  П а в е л  А н д р е е в и ч ,  
а к а к  на о к р у ге  р е а л и зую тся  
н а ц и о н а л ьн ы е  п р оекты  «Тер - 
рито р и я  детства» и « Б езопас
ные и качественны е дороги »?

—  Ф е д е р а л ь н ы й  п р о е к т  
«Т ерритория детства» у сп е ш 
но р еал и зуется  уж е д ва  год а  
подряд. В 2 0 2 0  го д у  мы у с та 
новил и  хо р о ш ую  сп о р ти в н ую  
площ ад ку с безопасным ре зи 
новы м  п о кр ы ти е м , в о р о та м и  
и ограждениями по адресу Б ог
дана Хмельницкого, 45/1. Ребя
тиш ки с удовольствием играю т 
там в ф утб о л . В т о р о й  о б ъ 
ект —  это спортивная площ адка 
с тренаж ерам и на те р р и то р и и  
д о м а  Б о гд а н а  Х м е л ь н и ц к о 
го, 10/1. Тоже жители остались 
о ч е н ь  д о в о л ь н ы . В текущ ем  
го д у  та к ж е  п о я в я т с я  н о в ы е  
объекты. Где —  решат сами ж и 

тели. Мы будем совместно п р и 
нимать решения.

По п р о гр а м м е  « К о м ф о р т
ная го р о д ска я  среда»  б л а го 
у с т р о е н  д в о р  на Н а р о д н о й , 
49/1, и Б огдана Хм ельницкого, 
4 4 -4 6 .  Нам очень понравился 
этот опыт, т.к. удалось сделать 
проект по ком плексном у р а з 
витию территории. Эта целост
ность сразу ощ ущ ается и вы со
ко оценена самими жителями.

Скандал вокруг моста 
между улицами Овражная 
и Танковая не утихал 
несколько лет. Жители ЖК  
«Тихая гавань» выступали 
против свободного прохода 
через свою территорию, в 
то время как этот переход 
существенно сокращает 
путь жителей с ул.
Танковая до общественного 
транспорта. А  жители 
Овражной, в свою очередь, 
получили возможность 
коротким и быстрым путем 
попасть в школу и садикам 
«Танкового» жилмассива.

В о п р о с  сто я л  н а с т о л ь к о  
остро, что ж ильцы  сам овол ь
но закрыли проход. Пешеходы 
были вынуждены обходить за
бор по кромке оврага, подвер
гая себя опасности, или делать 
крю к в несколько километров, 
минуя мост. Переговоры город 
ских властей с собственниками 
не увенчались успехом. Жильцы 
«Тихой гавани» инициировали 
судебные разбирательства.

—  П о г о в о р и м  о п л а н а х  
на  2 0 2 2  го д . К а ки е  п р о е к ты  
планируете реализовать?

—  П о -п р е ж н е м у  б о л ь ш и н 
с т в о  р а б о т  б у д у т  к а с а т ь с я  
б л а го у с т р о й с тв а . Эта ра б о та  
требует от депутата  о р га н и з а 
ционны х навыков: необходим о 
согласовать все проекты с со б 
ственникам и, помочь им д о г о 
во р и ться  м еж ду соб ой , найти 
опти м альны й в а р и а н т  р е а л и -

В 2021 году суды поставили 
точку в этом деле, заняв сто 
р о н у  м ун и ц и п а л и те та . М ост 
был открыт.

П о с л е  о т к р ы т и я  м о с т а  
встал вопрос об обеспечении 
безопасного  прохода по нему 
в темное время суток: не было 
освещ ения . К ом м уникации и

зации каж д ого  наказа. Больше 
вним ания уделим ком плексно
му подходу: будем совм ещ ать 
благоустройство д воров  с о б у
стройством контейнерных п л о 
щ адок и парковочны х мест.

Здесь важно учитывать м но
жество фактов: и исторические 
особенности района, и условия 
местного ландшафта. Больш ин
ство дворов  не приспособлены 
для соврем енного  числа а в то 
м обилей, целые массивы д в о 
р о в  н а хо д я тся  в пойм е  реки 
Е льцовка, п р и сутств уе т  ч а с т 
ный сектор, черед а  га р а ж н ы х 
кооперативов и т.д.

Рельеф —  и н те р е сн а я  о с о 
бенность района. Он имеет н и 
спадаю щ ий характер со сто р о 
ны А лександра Н евского в сто 
рону Н ародной. С оответствен
но, некоторы е дом а  на улице  
Н а р о д н о й  п е р е д  га р а ж н ы м и  
кооперативам и стоят на к о со 
го р е : первы й  этаж  со с т о р о 
ны подъ езда является вторым 
этажом со стороны  то р ц а  з д а 
ния, поэтому, чтобы  о б у с т р о 
ить там парковку, н уж но  у б и 
ра ть  к о с о го р . Нам п р и д е тс я  
о с у щ е с т в и т ь  в ы е м ку  зем л и , 
о б е с п е ч и т ь  с т р о и т е л ь с т в о  
п о д п о р н о й  сте н к и  и то л ь к о  
потом  сд е л а ть  п а р ко в ку . Та - 
кую  п р а к т и к у  мы п р и м е н и 
ли в «Танковом » ж и лм асси ве  , 
гд е  бы л и п о с тр о е н ы  п а р к о 
в о чн ы е  карм аны  вд о л ь  д в у х  
дом ов. Это п ом огл о  изы скать 
новое место для автом обилей 
и обезопасить пешеходов.

фонари были подведены давно, 
но лампы в фонарях были раз
биты вандалами.

Ж ители м и кр о р а й о н а  Тан - 
ковы й о б р а т и л и с ь  за п о м о 
щью к своем у депутату Павлу 
Черны ш еву с п р о сьбой  о р га 
н и з о в а т ь  о с в е щ е н и е  м оста. 
В результате работы команды 
д е п ута та  бы ла в о с с та н о в л е 
на линия освещ ения, и теперь 
д в и ж е н и е  по п е ш е х о д н о м у  
м осту О враж ная  —  Танковая 
б езопасно  в лю бое время с у 
ток, а ж и те л и  с в о б о д н о  м о 
гу т  перем ещ аться между За- 
е л ь ц о в с к и м  и К а л и н и н ски м  
р а й о н о м . Г о р о ж а н е  о с т а 
л и сь  оче н ь  д о в о л ьн ы  новым 
освещ ением .

« Д емонтированы  ограж дени я , незаконно  
установленны е у  д ом а  О враж ная, 12. Суды  всех 
инстанций вы играны , и теперь ж ители  д вух  
районов см огут безопасно п опадать  на работу  
и учебу».

Депутат Совета депутатов 
г. Новосибирска Павел Чернышев

ПРОБЛЕМА РЕШ ЕНА

МОСТ НА ТАНКОВОЙ ПОЛУЧИЛ СВЕТ
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ВСЕ ВОПРОСЫ ПОД КОНТРОЛЕМ
Большинство 
обращений и наказов 
жителей к депутатам 
традиционно связаны с 
благоустройством. Каждый 
хочет жить в аккуратном, 
чистом, современно 
обустроенном дворе. 
Депутат горсовета Павел 
Андреевич Чернышев не 
понаслышке знает, как 
комплексно подойти к 
решению этого вопроса, не 
упустив важных деталей.

—  Очень важно не только при
нять максимальное количество 
наказов, но дальше осуществлять 
контроль их исполнения, —  счи
тает Павел А ндреевич .—  Только 
совместная работа с собственни
ками жилых помещений, подряд
чиком и управляющей компанией, 
обслуживающей м ногоквартир
ные дома, позволяют эффективно 
использовать денежные средства 
и качественно выполнять прово
димые работы.

В ка че стве  п р и м е р а  м ож 
но привести работы по б л а го 
устройству придомовой террито
рии по улице Танковая, 23. Изна
чально подрядчик не уведомил 
о начале работ ни управляющую 
компанию, ни жителей. Для лю 
дей стало полной неож иданно
стью, когда в апреле 2021 года 
на проезжей части вдоль их дома 
стали дем онтировать асфальт. 
С обственники забили тр е во гу  
и обратились к Павлу Чернышеву 
за помощью. Депутат оператив
но включился в процесс и помог 
приостановить начатые работы.

—  Вместе с жителями о б су
дили возможность замены двух 
канализационных выпусков, вы
ходящих из подъездов и соединя
ющихся с основной канализаци
онной магистралью. Она прохо
дит как раз под проезжей частью, 
которую  начал рем онтировать 
подрядчик, —  прокомментировал 
Павел Андреевич. —  Более того: 
жители 2 и 4 подъездов жалова
лись на постоянное переполне
ние канализационных колодцев, 
расположенных на магистрали. 
Как оказалось, это происходило 
в результате повреждения основ
ной магистрали из-за просадки 
колодцев.

Депутат инициировал выезд
ное совещ ание на месте работ 
совм естно с представителям и 
МУП «Горводоканал», адм ини
страции К алининского  района

и п о д р я д ч и ка . Было п ринято  
решение об обследовании о с 
новной ка н а л и зац ионной  ма
гистрали, идущ ей вдоль дома 
под проезжей частью, и ка н а 
лизационны х выпусков ж илого 
дома. Также было установлено, 
что перед укладкой асфальтового 
покрытия должны быть, в первую 
очередь, заменены чугунные вы
пуски из дома во избежание по
вторного разрытия.

Таким образом, удалось спла
нировать порядок работ, что по
зволило избежать не только по
вторных разрытий свежеуложен
ного асфальта, но и решить мно
голетнюю проблему неприятного 
запаха в подъездах и квартирах 
жителей дома.

Т акж е по  б л а го у с т р о й с тв у  
бы л о в ы п о л н е н ы  сл е д ую щ и е  
просьбы и наказы:

восстановлено асфальтовое 
покрытие на придомовой тер
ритории дома № 5 по ул. Тан - 
ковая с обустройством парко
вочного кармана; 
восстановлен асфальт с то р 
ца 1-го подъезда дома №4/1 
по ул. Богдана Хмельницкого; 
отрем онтирован  тротуар  от 
ул. Б о гд а н а  Х м е л ь н и ц к о 
го, 38, до ул. У чительская, 
48 , вдоль л и нии  движ ения 
троллейбусов;
проведен ремонт лестничного 
спуска с обустройством поруч
ней по ул. Богдана Хмельниц
кого, 2 /2  и 4/1;
проведена санитарная обрезка 
деревьев по ул. Танковая, 5; 
проведена санитарная обрез
ка деревьев по ул. Танковая, 
41/2, 41/1;

установлены скамейки и урны 
возле подъездов по ул. Танко
вая, 5;
обустроена лавочка и установ
лены вазоны на придомовой 
территории ул. Богдана Хмель
ницкого, 15;
установлены скамейки на дет
ской площадке по ул. Н арод
ная, 43;

у с т а н о в л е н ы  ур н ы  во зл е  
подъездов м ногоквартирно
го дома № 44 по ул. Богдана 
Хмельницкого;
ус та н о в л е н ы  вазоны  в о з 
ле дома № 46 по ул. Богдана 
Хмельницкого;
у с т а н о в л е н ы  в а з о н ы  
на прид ом овой терри тории  
дома по ул. Ипподромская, 75.

РАЗВИТИЕ СПОРТА

СПОРТ НА ОКРУГЕ В НАДЕЖНЫХ РУКАХ
Спортивных объектов на округе №14 не мало. И каждый год появляются 
все новые детские и спортивные площадки. Депутат городского совета 
Павел Чернышев считает, что одна из его главных задач как народного 
представителя — популяризация спорта и здорового образа жизни.

—  С порт —  это, в пе р вую  очеред ь, 
стиль жизни, —  считает Павел А н д р е е 
вич. —  П одростки и взрослое население 
занимаются спортом для себя, для с в о 
е го  зд оровья . Для м н о ги х  —  это хо б -

«Моими приоритетными  
задачами являются 
поддерж ка, развитие  
и пропаганда массового  
спорта, физической культуры  
и здорового образа жизни».

Депутат Совета депутатов 
г. Новосибирска 

Павел Чернышев

би, ко то р о е  и пол е зн о , и и н т е р е с н о  
одноврем енно.

Свои слова Павел Чернышев подкре
пляет делом: новые спортивные объекты 
получили ряд дворов на его округе. Так,

во дворе домов по адресу ул. Народная, 
8 /3  и 9/1, в мае месяце 2021 года уста 
новлены уличные спортивные тренаж е
ры для подростков и взрослых.

—  Это тренаж еры  на разные группы  
мышц, кардиотренаж еры  на вы н о сл и 
вость, для разработки суставов. Такие 
дворовы е конструкции подход ят всем, 
независим о от возраста и уровня  п о д 
готовки, —  поделился Павел Чернышев.

ФАКТЫ
С портивны е объекты ,
установленны е на о кр уге  №14,
в 2021 году:

•  установлено спортивное об о р уд о 
вание между домами № 41/2 и 41/1 
по ул. Танковая;

•  у с т а н о в л е н  д е т с к и й  г о р о д о к  
и спортивны е тренаж еры  для д е 
тей, подростков и взрослого  насе
ления на междворовой территории 
дом ов №10/1, 10, 12/1 по ул. Б огда 
на Хм ельницкого;

•  установлено спортивное об о р уд о 
вание по ул. Н ародная, 31/1;

•  установлено игровое и спортивное 
оборудование на придом овой те р 
ритории дом а по ул. Учительская, 
48;

•  у с т а н о в л е н о  д о п о л н и т е л ь н о е  
игровое  оборудование на детской 
площ адке по ул. Б. Хм ельницкого, 
8, Театральная, 40 , Народная, 1/1.
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ДЕЛА и ЛЮДИ

СОВРЕМЕННЫЕ СПОРТИВНЫЕ ПЛОЩАДКИ 
НАХОДЯТСЯ НА «ТЕРРИТОРИИ ДЕТСТВА»

В Новосибирске уже второй год 
подряд реализуется федеральная 
программа «Территория детства».
За время ее работы в нашем городе 
планируется установить более 
60 новых детских площадок.

Разработкой проектов на местах занима
ются депутаты Совета депутатов г. Новоси
бирска. Ведь кто, как не депутат, непосред
ственно взаимодействующий с жителями 
своего округа, может указать на существу
ющий запрос горожан, подобрать место 
для новой спортивной площадки и помочь 
жителям с оформлением документов.

В рамках реализации наказов избира
телей, в городе и так ежегодно появляют
ся новые детские площадки, спортивные 
комплексы, объекты малых форм. Однако 
участие Новосибирска в программе «Тер - 
ритория детства» позволяет реализовывать 
более масштабные проекты, под стать раз
мерам и темпам развития региона.

Спортивная площ адка с тренажерами  
по ул. Богдана Хмельницкого, 10/1

ФАКТЫ
По програм м е «Территория  
детства» на о кр уге  №14 бы ли  
установлены  след ую щ ие объекты :

В 2020  год у —  футбольная/баскет- 
больная площадка на территории дома 
по ул. Богдана Хмельницкого, 45/1. Сто
имость проекта составила 2 млн рублей.

В 2021 год у —  спортивная площ ад
ка с тренажерами на территории дома 
по ул. Богдана Хмельницкого, 10/1. Сто
имость проекта составила 1 млн рублей.

—  Первоначально проект был предложен 
в 2019 году фракцией «Единая Россия», —  
рассказал депутат Совета депутатов г. Ново
сибирска Павел Чернышев. —  Я поддержал 
данную инициативу. На реализацию проек
та из регионального бюджета «Территория 
детства» выделено 80 млн рублей.

Разработка проектов площадок происхо
дит при тесном взаимодействии депутатов 
горсовета и собственников жилых домов. 
Жители сами выбирают формат: это может 
быть игровая зона для детей, спортивные 
комплексы, футбольные, баскетбольные, 
волейбольные площадки. Задача депу
тата —  помочь с грамотным составлени
ем проекта, подготовкой документации, 
консультированием.

Благодаря такой работе, 14-й округ Пав
ла Чернышева не первый раз получает но
вую, современную спортивную площадку 
в рамках проекта «Территория детства». 
Район нуждается в новых местах для дет
ского досуга, а неподдельный интерес ж и
телей и их благодарность за установленные 
площадки подтверждает это.

Спортивная площ адка по ул. Богдана Хмельницкого, 45/1

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

ОБЩЕГОРОДСКИЕ ЯРМАРКИ -  2022
ДЗЕРЖИНСКИЙ РАЙОН

2 8 -2 9  апреля, 2 -3  сентября, с 10:00 
до 18:00, ДК им: Чкалова. Продажа товаров 
для садоводов и огородников.

5 -6  мая, 12-13 мая с 10:00 до 19:00, пр. Дзер
жинского, 2/2. Продажа товаров для садо
водов и огородников.

19-20  мая, с 10:00 до 19:00, ул. Бориса 
Богаткова, 251а. Продажа товаров для са
доводов и огородников.

26-27 мая, с 10:00 до 19:00, ул. Трикотаж
ная, 62. Продажа товаров для садоводов 
и огородников.

8 -9  сентября, с 10:00 до 19:00, пр. Дзер
жинского, 2/2. Сельскохозяйственная.

15-16 сентября, с 10:00 до 19:00, ул. Бори
са Богаткова, 251а. Сельскохозяйственная.

2 2 ,  2 3 ,  2 9 ,  3 0  с е н т я б р я
с 10:00  до 19:00, ул. Трикотаж ная, 62. 
Сельскохозяйственная.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ РАЙОН
10 сентября, 1 октября, с 10:00 до 16:00, 

Н овосибирский государственный цирк. 
Сельскохозяйственная.

2 5 -2 6  марта, 22-23  апреля, с 10:00 до 
16:00, Н овосибирский государственный 
цирк. Продовольственная.

19-20 мая, с 10:00 до 16:00, Новосибир
ский государственный цирк. Продажа това
ров для садоводов и огородников.

18-19 августа, с 10:00 до 16:00, Новоси
бирский государственный цирк. Продажа 
продукции пчеловодства.

9, 16, 17, 30 сентября, с 10:00 до 16:00, 
Н овосибирский государственный цирк. 
Сельскохозяйственная.

КАЛИНИНСКИЙ РАЙОН
24 сентября, 15 октября, с 09:00 до 15:00, 

ул. Б огдана  Х м ельницкого , 26/1, 28/1. 
Сельскохозяйственная.

12-13 мая, с 10:00 до 17:00, ДК им. М. Горь
кого. Продажа товаров для садоводов 
и огородников.

С 12 по 20 мая, с 10:00 до 18:00, ул. Объ
единения, 25. Продажа товаров для садово
дов и огородников.

25 сентября, 8, 9, 16 октября, с 0 9 :0 0  
до 15:00, ул. Б о гд а н а  Х м ельницкого , 
26/1, 28/1. Сельскохозяйственная.

С 19 сентября по 2 октября, с 10:00 до 18:00, 
ул. Объединения, 25. Продовольственная.

30 сентября, 7 октября, с 10:00 до 18:00, 
ДК им. М. Горького. Продовольственная.

КИРОВСКИЙ РАЙОН
21 мая, 19 ноября, с 10:00 до 16:00, ТЦ «Ма

геллан». Универсальная.
8 апреля, 14 и 20 мая, 7 октября, 

18 ноября, с 10:00 до 16:00, ТЦ «Магеллан». 
Универсальная.

С 19 по 21 августа, с 10:00 до 16:00, ТЦ «Ма
геллан». Продажа школьного ассортимента.

2 2 -2 3  апреля, 9 -1 0  сентября, с 10:00 
до 16:00, ул. Мира, 14. Продажа товаров 
для садоводов и огородников.

ЛЕНИНСКИЙ РАЙОН
16 апреля, с 10:00 до 16:00, пл. Карла 

Маркса, 1. Продовольственная.
17 сентября, 8 октября, с 10:00 до 16:00, 

пл. Карла Маркса, 1. Сельскохозяйственная.
24 декабря, с 10:00 до 16:00, пл. Карла 

Маркса, 1. Продовольственная.
С 15 августа  по 5 сентября, с 10:00 

до 19:00, ул. Троллейная, 130а. Продажа 
школьного ассортимента.

ПЕРВОМАЙСКИЙ РАЙОН
20 мая, 21 октября, 11 ноября, с 09 :00  

до 18:00, ул. Физкультурная, 7 Универсальная.
22 апреля, 6 мая, 26 августа, 23 сентября, 

23 декабря, с 09 :00 до 18:00, ул. Физкуль
турная, 7. Универсальная.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
12 ноября, 24 декабря, с 10:00 до 16:00, 

ул. Ветлужская, 24. Продовольственная.
13-14 мая, 9 -1 0  сентября, 5 - 6  н о 

ября, с 10:00 до 16:00, ул. Ветлужская, 24. 
Универсальная.

ОКТЯБРЬСКИЙ РАЙОН
29 октября, с 10:00 до 16:00, ул. Сакко 

и Ванцетти, 33. Универсальная.
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